

Accueil / Economie / Entreprise

PORTRAIT. Dominique Renouf, une vie de navigation et d'audace



Dominique Renouf et son livre devant la carte des voies navigables de France / DDM - Christian Laguille



Entreprise, Tourisme fluvial, Moissac

Publié le 10/12/2025 à 22:01

Correspondant de la rédaction du Tarn-et-Garonne

Écouter cet article ⓘ



00:00 / 03:10

Powered by **ETX Majelan**

Entrepreneure atypique et visionnaire installée à Moissac (Tarn-et-Garonne), conceptrice de bateaux solaires, Dominique Renouf retrace son parcours avec son ouvrage « Panache ».

Pour trouver Dominique Renouf ces jours-ci, il faut se déplacer jusqu'à la très discrète halte nautique en contrebas du village de Pommevic, entre Malause et Valence-d'Agen. Ses deux coches solaires (bateaux de navigation fluviale mus par l'énergie solaire) y sont amarrés, le canal latéral à la Garonne étant en chômage, c'est-à-dire hors d'eau, pour entretien, sur les biefs environnants. Ces deux embarcations ont fait le bonheur de nombre de loueurs à la belle saison, à partir de leur point d'attache estival, sur le Tarn, à Moissac.

Cependant, le calme bucolique de la halte nautique ne doit pas masquer le parcours parfois tumultueux de Dominique, visionnaire à sa façon, qu'elle a décidé de coucher sur le papier. Son ouvrage « Panache » revient sur cette vie riche et mouvementée dédiée à la navigation et à la batellerie, traversée de grands espoirs mais également de drames et de failles.

D'abord infirmière

Dominique a commencé sa vie professionnelle dans le monde médical, en tant qu'infirmière, en région parisienne, mais elle s'est sentie très vite appelée par l'univers des mariniers. Il s'en est suivi une multitude d'expériences étonnantes tant le personnage fourmille d'idées : au gré des embarcations qui ont habité sa vie, elle a amené sur l'eau des personnes esseulées, en souffrance sociale ou porteuses de handicap ; des artistes et des saltimbanques aussi, jusqu'au festival off d'Avignon. Au fil des rivières, fleuves et canaux des Voies navigables de France, elle gagne le Sud, où ses projets s'affinent, tout d'abord sur le canal du Midi, puis jusqu'à la rivière Lot.

Construction de bateaux solaires

La grande bascule intervient au cours des années 2000, où la conjonction avec les bonnes rencontres finalise son grand projet : construire et proposer des bateaux solaires écologiques totalement autonomes pour la navigation de plaisance, accessibles aux personnes à mobilité réduite. S'ensuit le long parcours semé d'embûches administratives et financières de l'entrepreneure, jonglant entre deux régions, la Nouvelle-Aquitaine et l'Occitanie, et deux sites, du côté de Casseneuil et Villeneuve-sur-Lot, dans le Lot-et-Garonne ; Castelsarrasin et Moissac, dans le Tarn-et-Garonne.



Et vogue le solaire ! / DDM - C.L.

La société SAS Bateaux pour la planète est ainsi constituée en 2018, proposant la construction et la location pour la plaisance de ces fameux coches solaires. « De toute façon, il faudra, à un horizon de quelques années, passer à la navigation de plaisance non thermique, c'est inscrit dans les textes et dicté par l'urgence climatique. Nous sommes prêts », livre Dominique, pionnière en la matière.

L'ouvrage, au style vif et sans concession, revient sur ces quatre décennies aux commandes de bateaux et surtout de projets, s'arrimant à une vie qui n'a pas été toujours rose avec ses drames, mais aussi ses espoirs. Aujourd'hui septuagénaire, Dominique n'a rien perdu de ses rêves, de sa verve, de son incomparable combativité qui transparaît tout au long de « Panache ».

Pour l'heure autoédité, le livre sera présenté en dédicace samedi 13 décembre de 14 heures à 18 heures, à la halte nautique de Pommevic, où l'on pourra découvrir les deux coches solaires qui réintégreront les berges du Tarn, à Moissac, à la belle saison revenue.

Renseignements au 06 88 40 76 21.

[Voir les commentaires](#)

Réagir